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令和５年度 京都市民健康づくり推進会議  

第３回「たばこ対策推進部会」及び「適正飲酒推進部会」 摘録 

 

１ 開催日時  

令和６年２月１５日（木）午後２時００分～午後３時００分 

 

２ 開催場所・形式  

Zoom によるオンライン開催 

（会場：ハートンホテル京都 ２階「嵯峨」） 

 

３ 次第 

（１） 開会挨拶 京都市保健福祉局健康長寿のまち・京都推進室長 

（２） 議  事 

  ①「京都市 健康長寿・口腔保健・食育推進プラン（仮称）」骨子案に対する市民意見募集の結果に

ついて 

  ②「京都市 健康長寿・口腔保健・食育推進プラン」最終案について 

  ③ 京都市民健康づくり推進会議に係る部会の再編について 

報告・説明 事務局 

・ （資料４－１）「京都市 健康長寿・口腔保健・食育推進プラン」（仮称）骨子案に対する市

民の皆様からの御意見・御提言と本市の考え方 

・ （資料４－２）        〃              別紙 

・ （資料５－１）「京都市 健康長寿・口腔保健・食育推進プラン」最終案 

・ （資料５－２）「京都市 健康長寿・口腔保健・食育推進プラン」最終案 データ補足資料（案） 

・ （資料５－３）        〃            イメージ図（取組方針１）（案） 

・ （資料５－４）         〃     市民の健康づくりの状況を確認する数値（案） 

・ （資料６）  京都市民健康づくり推進会議に係る部会の再編について 

   意見聴取等 ○機関・団体等 ◎部会長 ●事務局 

○京都禁煙推進研究会 

 

 

 

●事務局 

 

 

◎部会長 

 

○京都府薬剤師会 

 

・ Ｐ２４生活習慣病のコラムについて、生活習慣病の発症の要因は生活習慣だ

けではなく、体質、加齢等様々な影響があり、生活習慣病は生活習慣だけが

要因であるというような誤解を与える表現は避けたほうがよい。部会再編に

ついても同様の懸念については、合わせてご検討いただきたい。 

・ ご指摘いただいたところは重要な視点であると考える。健康日本２１でも

「生活習慣病（ＮＣＤｓ：非感染性疾患）」と記載されているため、生活習

慣病の表記については検討していきたい。 

・ 生活習慣病は生活習慣・体質だけでなく、環境によっても影響されるところ

はあるため今回のご指摘は重要である。心にとめて注意いただきたい。 

・ 先ほど、近藤先生がおっしゃったとおり、一般市民の方へ伝える時には、言

葉遣いについて配慮が必要である。 
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●事務局 

◎部会長 

 

○京都府歯科医師会 

◎部会長 

○京都市地域女性連合会 

 

 

 

 

●事務局 

 

 

 

◎部会長 

 

・ 近藤先生のご意見を踏まえ、誤解がないように注意していきたいと思う。 

・ その他ご意見はいかがか。 

京都府歯科医師会の北川先生は御意見等あるか。 

・ コラムをみたが、特に気になるところはない。 

・ 京都市地域女性連合会の加藤理事は御意見等あるか。 

・ 個人の意見としては、生活習慣病と言われても特に「傷ついた」と感じるこ

とはない。言葉の感じ方は人によるのではないか。 

・ 別件ではあるが、生活習慣病を早期発見するためには、健診が重要である。

以前は小学校で市民健診が実施されていたが、最近は実施がなくなったの

か。 

・ 健診は早期発見・早期治療につなげられるため非常に重要な機会だと考えて

いる。市民健診については、京都市国保などの各保険者での特定健診に引き

継がれている。今後も多くの方に受診していただけるよう受診勧奨は引き続

き積極的に取り組んでまいりたい。 

・ 生活習慣病のご意見について考慮しながら、引き続き取り組んでいきたいと

思う。 

 

（３）閉会挨拶 京都市保健福祉局健康長寿のまち・京都推進室長  


